



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### **Une étude commandée par le gouvernement du Canada souligne l'importance de l'emballage plastique pour garantir un secteur des fruits et légumes frais durable**

*Une étude commandée par le gouvernement souligne l'importance de l'emballage des fruits et légumes frais pour garantir des chaînes d'approvisionnement des fruits et légumes frais durables*

22 août 2024 (Ottawa, Ontario) – Une étude commandée par Agriculture et Agroalimentaire Canada (AAC) et Environnement et changement climatique Canada (ECCC) souligne le rôle crucial de l'emballage dans les chaînes d'approvisionnement en fruits et légumes frais en quantifiant la fonctionnalité des emballages plastiques de fruits et légumes frais en fonction des besoins et des avantages. Bien que l'étude ne tienne pas compte de l'impact des scénarios de réglementation de l'emballage sur le coût et la disponibilité des fruits et légumes frais, elle apporte d'importantes données au secteur en ce qui a trait à ses efforts continus pour limiter les déchets découlant des emballages de fruits et légumes frais.

La réduction des déchets découlant de l'emballage plastique constitue une grande priorité dans le secteur des fruits et légumes frais. Cependant, on ne doit pas s'attaquer aux déchets liés à l'emballage au détriment d'autres enjeux clés en matière de durabilité, notamment la salubrité des aliments, la gestion du gaspillage alimentaire ou la protection de la durabilité des chaînes d'approvisionnement de fruits et légumes frais. De récentes initiatives réglementaires au Canada ont malheureusement été lancées sans tenir pleinement compte du rôle essentiel joué par l'emballage des fruits et légumes frais dans un éventail d'aspects importants de la chaîne d'approvisionnement. L'ACDFL a souligné ces préoccupations lors de la publication de ses [études d'impact de la réglementation en décembre 2023](#) en réponse aux réglementations proposées par le gouvernement fédéral en matière d'emballage des fruits et légumes frais.

« L'ACDFL est heureuse de voir le gouvernement du Canada commander une étude s'appuyant sur le secteur et mettant en relief le rôle et la fonction primordiaux joués par l'emballage des fruits et légumes frais pour veiller à offrir aux Canadiens des produits de qualité tout au long de l'année, a déclaré le président de l'ACDFL Ron Lemaire. Les consommateurs désirent des fruits et légumes frais qui sont sûrs, abordables et de haute qualité, ce qui n'est possible que lorsque leurs chaînes d'approvisionnement respectives – ainsi que les formes d'emballage primordiales dont elles dépendent – sont facilement accessibles. »

L'étude du gouvernement, intitulée « [Quantifier l'importance de la fonctionnalité des emballages plastiques de fruits et légumes frais en fonction des besoins et des avantages](#) », fournit un cadre novateur pour décrire la fonctionnalité cruciale qu'apporte l'emballage des fruits et légumes frais, y compris le confinement (l'intégrité du scellage et la robustesse physique), l'aspect pratique (contrôle des portions et facilité de manipulation) et la communication (instructions de stockage et de manipulation, ainsi que la traçabilité). Le cadre de fonctionnalité de l'étude cible également l'une des fonctions clés apportées par l'emballage : la protection. Cela comprend le fait d'assurer la préservation, le contrôle microbien ainsi que la prévention de la contamination lors du transport et du stockage. L'ACDFL est



heureuse de voir l'étude du gouvernement réitérer bon nombre des fonctions cruciales décrites dans ses [études d'impact de la réglementation publiées en décembre 2023](#).

Il est important de mentionner que, bien que l'étude n'ait pas tenu compte de l'incidence de l'emballage sur l'accessibilité des fruits et légumes frais (un critère essentiel lors de l'évaluation et la sélection de la composition et de la conception de l'emballage), le rapport comporte d'importants détails quant à la sélection de l'emballage pour près de 95 % des fruits et légumes frais vendus au volume. De la même manière, l'étude n'a pas tenu compte de l'incidence sur la disponibilité des aliments à longueur d'année – facteur complexe et important, étant donné que quatre dollars sur cinq sont dépensés sur des fruits et légumes frais importés. Ainsi, les scénarios de réduction de l'étude et ses conclusions doivent être pondérés par le fait que ces deux aspects clés – l'accessibilité et la disponibilité des fruits et légumes frais – constituent des facteurs importants lors de l'évaluation et de la sélection d'une solution d'emballage pour les fruits et légumes frais.

La catégorisation des fruits et légumes frais en groupes aux exigences communes en matière de fonctionnalité de l'emballage est reconnue par l'ACDFL comme une nouvelle approche pour relever les défis liés aux déchets découlant de l'emballage tout en visant à élaborer des lignes directrices pragmatiques en matière d'emballage durable.

Étant donné la complexité de l'emballage des fruits et légumes frais et les exigences en matière de fonctionnalité que l'emballage doit offrir pour assurer des fruits et légumes frais de haute qualité à longueur d'année, l'ACDFL salue le gouvernement du Canada pour avoir commandé cette étude fondée sur le secteur. Elle encourage également les ministères et organismes gouvernementaux dont la mission influence ou est influencée par des chaînes d'approvisionnement durables en fruits et légumes frais à envisager le rapport comme un exemple de l'importance de comprendre la fonctionnalité de l'emballage alimentaire avant d'élaborer des politiques ou des réglementations.

L'ACDFL et Western Growers (WG) se sont récemment unis pour élaborer des lignes directrices durables en matière d'emballage des fruits et légumes frais, qui profiteront des résultats de l'étude, surtout le cadre de fonctionnalité et la catégorisation proposée des fruits et légumes frais. Par conséquent, l'étude sera citée comme référence clé dans les travaux de l'ACDFL et de WG au cours des prochains mois.

-30-

**Pour obtenir de plus amples renseignements, communiquez avec :**

Micken Kokonya

Gestionnaire, Communications et études de marché, ACDFL

Cellulaire : 613 878-3312

Courriel : [mkokonya@cpma.ca](mailto:mkokonya@cpma.ca)

**À propos de l'Association canadienne de la distribution de fruits et légumes (ACDFL)**

Basée à Ottawa, en Ontario, l'ACDFL est une organisation à but non lucratif qui, depuis 100 ans, soutient des membres diversifiés représentant tous les segments de la chaîne d'approvisionnement en fruits et légumes frais. L'ACDFL représente près de 900 entreprises membres responsables de 90 % des ventes de fruits et légumes frais au Canada et d'un secteur qui contribue chaque année au PIB du Canada à



hauteur de près de 15 milliards de dollars, soutient plus de 185 000 emplois et améliore la santé et la productivité des Canadiens.